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Quiero dejar muy en claro, antes de iniciar este pequeño relato, que

siempre he sido un gran seguidor del fútbol. En mi infancia en Mozambique, 

que en algún momento fue colonia portuguesa, lo jugué como muchos otros 

niños, e incluso tenía mis ídolos.

Alrededor del año 2000 y atendiendo a la invitación de mi amigo Orlando 

Moreira, llegué al herediano para formar parte de la junta directiva. Se me 

hacía difícil votar pues no hablaba español, así que Orlando era el quien me 

aconsejaba y yo le hacía caso.

Poco tiempo después llegué a ser el presidente de esta institución,

encontrándome una situación caótica en términos económicos.

Eran momentos en los que, el día a día, era casi imposible de sostener. Mucha 

gente me culpaba por algunas ventas de jugadores.

Lo que mis críticos del momento no sabían es que, gracias a ese negocio de 

$550.000, que sigue siendo todo un récord en transacciones de club a club 

en nuestro país (La compra de tres jugadores del equipo por parte del 

Saprissa), pudimos salir adelante por algunos años.

Eran tiempos difíciles, pero en mis adentros sabía perfectamente que, si 

lográbamos un equilibrio en las finanzas, podríamos pelearle a La Liga y al 
Saprissa, ponernos a su nivel y ganar algunos campeonatos.

Es increíble como todo cambia, debo decir con honestidad que, jamás pensé 

que creceríamos tanto, al punto de alcanzar tanto éxito. Sería mentiroso si al 

día de hoy 6 de noviembre del 2021, hubiese pensado que tendríamos en 

nuestras vitrinas 9 títulos: Seis títulos de Campeón Nacional, una Súper Copa, 

un título de Campeón Nacional Femenino, y un título de Campeón Liga de 

CONCACAF. Entiéndase, se han roto hasta los records en mi cabeza.

Esto ha sido tan grande que hace 1 año y 7 meses tuvimos la oportunidad de 

presentarles un sueño que hoy se está haciendo realidad, un plan que hoy se 

está ejecutando, un estadio como lo merece el equipo más ganador de la 

última década, el que ha estado presente es todas las finales.

Hoy celebramos 100 años de nuestro primer triunfo, que mejor forma de 

hacerlo recordando el éxito conseguido en nuestra gestión.

¿Por qué les cuento esto? Se los cuento porque este es y ha sido mi sueño, 

son muchos años de querer tener a este equipo donde está en este

momento, pero todavía falta, porque lo mejor esta por venir...

Quiero dar un agradecimiento a todos los que de forma directa o indirecta 

han colaborado para que este centenario se viva de acuerdo a las

circunstancias de forma tan herediana.

¡Viva Heredia por media calle!

Aquil Ali, Presidente Honorario de la Asociación Club Sport Herediano



David Patey Scott Brannon Walter Cortés Henry Jiménez

Juan Carlos Retana

“El CSH representa para mí como persona, un orgullo, una forma de vida, un sentimiento, implica alegría, sufrimiento, 

pero también es entrega, pasión y locura. Mantener al club con su gloria alcanzada en esta  última década como el 

equipo más ganador, no solo es una gran alegría, también es una gran responsabilidad”.

Orlando Moreira

“Herediano es el amor eterno que uno tiene, y que por más que a veces pague mal con los resultados, uno nunca va a 

dejar de amar a esta gloriosa institución. Son cien años de historia que no pueden pasar desapercibidos, y los que 

tenemos ya más de 50 años, hemos vivido más de la mitad de la historia de este club, y lo llevamos en el corazón”.

PRESIDENTE DE FUERZA HEREDIANA

DIRECTOR DE FUERZA HEREDIANA

Fuerza Herediana 2013
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¿Como nace la idea de formar el equipo de fuerza Herediana?

La idea nace de Aquil Alí, en el momento en que el equipo está 
sufriendo, hay una preocupación de su parte. Así empieza a 
formar un grupo con exdirectivos y amigos cercanos a él. En el 
grupo estaban Walter Cortés, Henry Jimenez, David Patey, 
Orlando Moreira, estaba yo. Él nos trajo para empezar a ver 
como se podía rescatar al equipo.

Yo sigo diciendo que el mejor presidente de Herediano ha sido 
Aquil Ali, mantuvo al equipo durante 10 años sin derechos de 
transmisión y en una situación económica difícil. (Ya se habían 
comprometido). 

Herediano estaba en una situación mala en rentabilidad y 

pésima en lo deportivo ¿Qúe tan complejo fue asumir ese reto?

Bueno, Herediano se había quitado la sequía de campeonatos y 
eso ayudó mucho. En eso hay que ser claro. Nosotros tomamos 
el equipo a finales del 2012, incluso se pagó la caja sin haber 
firmado el contrato, se hizo de buena fe. En ese momento 
empezamos a formar el equipo que fue campeón en junio del 
2013 con don Marvin Solano.

Significa tanto como el nacimiento de mis hijos, está a ese nivel.
Lo comparo con ese sentimiento. Eso es el Herediano para mí.



Nueve años después El Herediano es una marca rentable y un equipo 

estable ¿Cuáles cree que fueron los pilares para conseguir esto?

Creo que el pensamiento. Somos comerciantes, somos gente de futbol, 
tenemos mucha experiencia, el hecho de tener tantas nacionalidades nos 
daba una perspectiva diferente de negocio deportivo y obviamente la 
pasión que le hemos metido a esto.

Jafet Soto o se ama o no ¿Cómo lo puede analizar desde la parte gerencial?

A mi lo único que me mueve para estar aquí es el amor que le tengo a esta 
institución, me ha dado todo. Puedo ser el único jugador que nunca cobró un 
solo colón al club. En la época mala, en la época de cierres, en la época dura 
nunca cobré. Salvo, eso sí, el tiempo que estuve con Mario Sotela, fueron 
solamente unos 6 meses.

¿Cuáles han sido los proyectos institucionales más importante de esta 

administración?

Creo que el proyecto como tal era de 2 quinquenios, el segundo está por 
terminar. Definitivamente el proyecto más importante es la construcción del 
estadio. Contractualmente nuestra única obligación era remodelar una de 
las tapias, pero decidimos hacer un proyecto aún más grande. 

Con estos proyectos ¿Cómo visualiza al Herediano como marca, como 

empresa?

Lo único que quiero dejar es un equipo autosuficiente, un equipo que pueda 
competir deportivamente con quien sea. Herediano es un equipo que 
comercialmente se ha convertido en algo muy atractivo y, además, es una 
afición que está creciendo.

¿Qué podemos esperar del nuevo estadio para la provincia?

Es un proyecto demasiado ambicioso, bien pensado, se hicieron mediciones 
importantes, por ejemplo, sabemos cuantas familias viven alrededor del 
estadio y sabemos las necesidades comerciales de la provincia. Entonces les 
estamos dando, siendo heredianos o no, una herramienta sumamente 
importante y necesaria como centro de entretenimiento.

Volviendo a lo deportivo ¿Cómo tener un equipo joven y de proyección, y al 

mismo tiempo que sea competitivo?

La planificación es obviamente uno, luego la evaluación, la medición de cada 
uno de ellos. Finalmente, la calificación que le da la parte deportiva. No es 
cualquiera el que se puede poner esta camisa.

Después de 6 títulos nacionales, uno de Super Copa, una Liga Concacaf y un 

Campeonato Nacional Femenino ¿Son estos los 9 años dorados de nuestro 

equipo centenario?

Por supuesto, esta es la época más gloriosa del CSH. Nadie nunca ha ganado 
tanto como nosotros. Evidentemente admiramos y agradecemos a todos los 
presidentes y las personas que pasaron por aquí. La institución que nos 
heredaron, la mejoramos muchísimo.

¿Como calificaría su rol en el club, específicamente en la parte deportiva?

Todos los equipos que hemos tenido desde el 2010 o antes los armé yo. 
Pude traer a Salazar, Mambo, Chucky, Cancela. En esa lista estarían Yendrick, 
Granados, Yosimar y muchos otros. 

Como conocedor de fútbol, ¿cómo se llega a ese protagonismo?

Solo retomamos el lugar que el Herediano merece, comenzamos a competir, 
a traer jugadores, a ser un equipo atractivo para los jugadores. Los que 
vienen saben que serán protagonistas, que serán campeones o estarán en 
finales.

¿Cómo es eso de que, quién llega a Herediano se enamora?

Vivir una final en Herediano es diferente, acá ser campeón es diferente.
Se sabe que se pelea contra todo, como dicen por ahí “Si no se sufre no es 
Heredia”. Vea en la época moderna la gran cantidad de jugadores que se 
declaran heredianos: Yeltsin, Alvarado, Bryan Seguro. No se trata de 
pintarse el escudo, se trata de creer en el escudo.

¿Qué significa el Herediano para usted?

Significa tanto como el nacimiento de mis hijos, está a ese nivel. Lo comparo 
con ese sentimiento. Eso es el Herediano para mi.

Jafet Soto Molina



José Pablo García
DIRECTOR DE COMUNICACIÓN

Pablo Salazar Sánchez
DIRECTOR DIVISIONES MENORES

Karen Solís Arce
ADMINISTRATIVA DIVISIONES MENORES

César Días González
CONTADOR

Andrey Barrantes Zumbando
AUXILIAR CONTABLE

Luis Alonso Cascante Soto
TESORERÍA 

Mauricio Zúñiga Monterrosa
MANTENIMIENTO

Yanury Morales Ugalde
ASISTENTE GERENCIA JUNTA DIRECTIVA

Staff
Herediano



Faderick Edwards Rodríguez
DISEÑO GRÁFICO & SOCIAL MEDIA

Joselyn Segura Hernández
VENTAS

Pablo Campos Araya
CUENTAS POR COBRAR

Jorge Díaz Paredes
MERCADEO

Enrico Villegas Cordero  
PRODUCTOR Y PRESENTADOR 

Sophia Umaña 
PRESENTADORA

Mary Escalante  
PRESENTADORA

 Rosalba  Jiménez Arroyo
LIMPIEZA Y MANTENIMIENTO DE OFICINA

Carmen Chacón
TIENDAS CSH

Melissa Villalobos Salas
TIENDAS CSH

Eduardo Jiménez Cerdas
MANTENIMIENTO
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Exposición de marca

El Club Sport Herediano fue elegido por TopBrand como una de las 100 marcas más reconocidas de Costa Rica.

Lo cual nos coloca como una de las marcas de mayor crecimiento a nivel de nuestro país.

Cambio de césped

Césped sintético de última generación.

Terminado el último partido de la final Verano 2016, procedimos al 
cambio de gramilla sintética, para ello se contrató a la empresa 

Stadium Source, compañía muy reconocida y especialista en este 

campo.

El nuevo césped sintético posee un sistema denominado “shock 

pad”, el cual es una alfombra de celda fabricada en Holanda, que 

tiene una mayor capacidad de absorción a los impactos, por lo que 

los jugadores serán menos propensos a lesiones en las articulacio-

nes.

Esta gramilla sintética es de las mejores canchas de Latinoamérica, 

dicha tecnología ya fue usada en el estadio Olímpico de Montreal-Ca-

nadá, donde se realizó el Mundial Femenino. 

Es una cancha más suave que las normales, nuestros futbolistas van 

a lesionarse menos con esta tecnología y lo bueno es que ayudará al 

buen espectáculo.



Estadio Nuevo

Siempre la parte deportiva es importante y por ello 

debemos crecer en todos los aspectos, uno de ellos es 

la Infraestructura.

La Junta Directiva inició el proyecto de la remodelación 

total del nuevo Estadio Eladio Rosabal Cordero. 

Gradería, palcos, oficinas administrativas, gimnasio, 
clínica y locales comerciales serán parte de este proyec-

to que está en marcha y, se espera finalizar para el 
primer trimestre del 2023.

Con este proyecto estaríamos aumentando la 

capacidad del estadio en aproximadamente 15.000 

personas y convirtiendo nuestro estadio, no sólo apto 

para cualquier espectáculo, llámese fútbol, conciertos, 

etc., sino un estadio que va a embellecer nuestra linda 

provincia, Heredia, de la cual estamos orgullosos.

Arif Alí
FINANCIAL MANAGER
ESTADIO CLUB SPORT HEREDIANO



Imagen y proyección
Institucional
C A P Í T U L O  4

Alianzas con marcas deportivas reconocidas y reputadas

Umbro y Pirma 

Con la llegada de Fuerza Herediana, el club priorizó en trabajar con un alto estándar de excelencia y una mentalidad de mejora constante. Un factor clave, la 

indumentaria deportiva. Cuidar y mejorar la reputación de la institución, tomó un papel elemental en la estrategia de negocio del club. Por lo que invertir en 

mejorar la imagen, entendiendo que, es una dimensión clave que conforma la reputación empresarial, fue una prioridad para la actual administración. 

2014 - Umbro

Fuerza Herediana y la cadena de ropa deportiva Umbro Costa Rica, se unieron para convertir al Club Sport Herediano en el primer equipo centroamericano en 

utilizar esta prestigiosa marca.



2021 – Pirma Marca

Con más de 20 años en el mercado mexicano, llega la prestigiosa y reconocida marca deportiva Prima al Club Sport Herediano.

“La línea de ropa del Herediano es de alta calidad y escogida de acuerdo a la personalidad del club. De algo pueden estar tranquilos los heredianos, es que esta 

marca va ser exclusiva estos dos primeros años del Club Sport Herediano” Jafet Soto, Gerente General del Team. 



Campeonatos
ganados
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2 0 1 3  /  C A M P E O N A T O  N A C I O N A L

“No hay palabras para describir ese momento, es un 
sentimiento imposible de comparar, ya que existe una 
rivalidad conocida con el Cartaginés, nuestra afición 
creía realmente en nosotros, el Rosabal Cordero estaba 
a reventar y en la mente de todos solo cabía ser 
Campeones esa noche, no podíamos perder esa noche. 

Los goles siempre son especiales, pero esa noche 
fueron inolvidables por lo que representaban para club, 
para mis compañeros, y especialmente para la afición, 
ellos siempre confiaron en nosotros, y les devolvimos 
esa confianza con un partidazo, pero más importante 
aún, con una remontada histórica para ganar el título 
de Campeones Nacionales”.  

Victor “Mambo” Núñez





2 0 1 5  /  C A M P E O N A T O  N A C I O N A L



“Existen pocas palabras para describir las sensaciones 
y sentimientos que generó ese gol, sabía de la 
importancia y lo que significaba para el equipo, pero 
también para toda la afición herediana, por eso en el 
momento de la anotación, lo único que llegó a mi mente 
fue celebrarlo con los aficionados que estaban en el 
estadio.

Ese momento nunca lo voy a olvidar, y estoy seguro 
que tampoco la afición florense, porque al final no solo 
fue un gol, también logramos ser Campeones y 
celebrar en casa con toda nuestra gente.

Le debo mucho a este Club y a los compañeros con los 
que he compartido estos 8 años y seguir haciendo 
historia en el Herediano"

Keyner Brown
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“Me siento muy feliz de haber logrado el campeonato 
2016 con el Club Sport Herediano, en especial por esa 
gran afición que siempre me entregó su apoyo, la 
verdad es que fue un momento de gran satisfacción.

Agradezco a todos su apoyo, y fue muy grato que El 
Herediano disfrutara y celebrara de un campeonato 
más. Tuve gran apoyo de todos los jugadores, directiva, 
de mis amigos Jafet Soto, Roberto Carpio y todos en 
Fuerza Herediana.

Gracias a todos los aficionados por haberme aceptado 
en ese club y soy muy feliz por haberles dado un 
campeonato.”

Hernán Medford
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“Solo puedo decir que no nací herediano, pero lo he 
aprendido a amar y a defender con todo mi corazón. 

Ser campeón es una sensación indescriptible, y poder 
levantar la copa como lo hicimos aquella tarde, de visita 
en el mítico estadio Saprissa, es de los mejores momen-
tos que viví junto a mis compañeros.

Soy un privilegiado por todo que me ha tocado vivir en 
esta institución”.

Esteban Granados



2 0 1 8  /  C A M P E O N A T O  N A C I O N A L  Y  L I G A  C O N C A C A F







“Yo no estuve mucho en el Herediano como jugador, 

fueron 4 o 5 años, siento que debí de valorar más pero, 

con lo que pasó en el 2018 creo que quedamos tablas: 

Ni me deben ni les debo.

Para mi saberme ganador del primer título

internacional del Herediano en 97 años y luego cerrarlo 

con un doblete, es la máxima satisfacción. Lo gané con 

mis jugadores”.

Jafet Soto
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“Definitivamente es un gol especial, no solo por el 
momento en que se marcó, sino, por lo que representó 

para todos los heredianos, era un momento complica-

do, un escenario hostil para todos, y ese gol llegó para 

cambiar el panorama y colocarnos de cara a ganar el 

título de campeones nacionales en casa ajena, tal y 

como sucedió”.

Yendrick Ruiz



2 0 2 0  /  C A M P E O N A T O  F E M E N I N O



“Lograr el campeonato en 2020 fue muy importante 

tanto para el grupo como para la institución, fue un año 

complicado por la pandemia.

Pero aún así trabajamos con el objetivo de poder darle 

una alegría a la afición. Fue una gran ilusión ser parte 
del equipo que logró el primer título femenino del Club 

Sport Herediano.”

Mariana Benavides



2 0 2 0  /  S U P E R  C O P A

“Fue muy importante porque representó un título más 

para el Herediano, esa Súper Copa tuvo un sentimiento 

especial, estaba regresando al club y tuve la oportuni-

dad de marcar un doblete, que a la larga significó el 
título y celebración para toda la afición.” 

“Como jugador el gol siempre es un momento diferen-

te, es algo único, y cuando este viene acompañado de 

un título, toma más relevancia y queda en la memoria 

de todos”.

Jonathan Mcdonald 





C A M P E O N A T O
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Responsabilidad
Social Empresarial CSH
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Una organización que comunica adecuadamente sus acciones, proyectos y decisiones, es una organización confiable que atrae inversionistas y mejora el 
bienestar y la calidad de vida de quienes estamos en su entorno. Es por esta razón, que las organizaciones socialmente responsables son recompensadas con 

una reputación favorable que se refleja en la lealtad de clientes, la pertenencia y orgullo de sus colaboradores, la confianza de los mercados financieros y en la 
misma administración pública.

Desde la perspectiva empresarial, el Club Sport Herediano considera la comunicación de la Responsabilidad Social Empresarial, como una oportunidad para 

conseguir legitimación social y un mayor conocimiento de sus compromisos con todos sus grupos de interés.

Campañas contra el racismo, donaciones de alimentos a personas damnificadas y de escasos recursos, donaciones de implementos y convivios con niños de 
zonas marginadas, todo es parte de nuestras campañas.



La Afición
Herediana
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EDUARDO FLORES

Dedicatoria
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A la memoria de quienes ya no están, para todos los que partieron antes de tiempo. 

Que su recuerdo nunca muera en nuestros corazones. 

De  Heredia al cielo.

ORLANDO DE LEÓN CATTALURDA ALEJANDRO OVIEDO SANCHO

ANTONIO MOYANO MELÉNDEZ



Un proyecto de Fuerza Herediana
en colaboración de:




